



Gabinete de Política Económica, suma de estrategias para impulsar el desarrollo de Veracruz



Córdoba, Ver., 02 de abril de 2013.- Los secretarios que conforman el Gabinete de Política Económica entregaron al gobernador Javier Duarte de Ochoa los avances que ha registrado la entidad en materia financiera, económica, laboral, agropecuaria y de comunicaciones, y señalaron que, con la suma de estrategias y esfuerzos, se detonará el desarrollo de Veracruz.

Registra Destraba la apertura de 5 mil mipymes

El secretario de Desarrollo Económico, Erik Porres Blesa, dijo que, a 14 meses de su creación, el Programa de Desregulación de Trámites Básicos Municipales (Destraba) ha registrado la apertura de cinco mil micro y pequeñas empresas, de las cuales más de la mitad son encabezadas por mujeres, así como 500 empresas medianas y grandes que en el contexto del programa Mil Empresas se han instalado en la entidad.

El funcionario detalló que, gracias a las políticas públicas implementadas por esta administración, se ha logrado que Veracruz crezca, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 5.4 por ciento contra el 3.3 por ciento que promedia el resto del país, casi 70 por ciento más en términos relativos y además presenta la tasa de desempleo más baja, con tan sólo 2.4 por ciento.

Porres Blesa subrayó que, en los dos primeros años de la presente administración, se ha registrado la inversión privada más grande de nuestra historia con más de 53 mil millones de pesos, de la cual, más del 40 por ciento es inversión extranjera directa.

“Todo esto impulsado por indicadores objetivos como los del Estudio Doing Business del Banco Mundial, en el que hemos avanzado más de una tercera parte del ranking, 11 lugares del 24 al 13, de un estudio a otro”.

Destacó el lanzamiento de las primeras marcas colectivas en la historia del estado como Verapiel de Naolinco y Bambú de Monteblanco, y que 75 por ciento de los más de 10 mil emprendedores y empresarios atendidos a través de los Centros de Desarrollo Empresarial Veracruzano (Cedeвер) son mujeres o jóvenes.

El titular de la Sedeco indicó que se continuará fortaleciendo a las mipymes veracruzanas con nuevos programas de capacitación, asesoría, promoción y financiamiento para seguir llevando los productos veracruzanos al país y al mundo; además de la creación de más parques industriales en el estado.

Casi 8 mil millones de pesos para obra pública

El titular de la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan), Salvador Manzur Díaz, dio a conocer que, gracias a las gestiones del gobernador Javier Duarte ante el Gobierno de la República, ya se cuenta con la suficiencia presupuestaria para arrancar el paquete de obras del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que serán casi 8 mil millones de pesos con recursos del estado y la federación, por lo que en breve la Secretaría de Comunicaciones (Secom) comenzará la licitación y puesta en marcha.

Dijo que, de acuerdo con todos los indicadores, las finanzas de Veracruz se presentan con una solidez muy importante; recordó que hace una semana la calificadora Fitch Ratings le otorgó a la entidad una calificación de AAA+, lo que habla del programa de transparencia y la fortaleza financiera de la entidad.

Manzur Díaz señaló que este día concluyó el periodo del pago del Impuesto a la Tenencia Vehicular con resultados muy positivos, y respecto del Impuesto del 2 por Ciento a la Nómina dijo que se ha tenido un incremento de 20 por ciento anual sostenido, que va emparejado al crecimiento de las inversiones, de las empresas y de la nómina generada dentro de Veracruz.

Respecto del programa de obra pública, recordó las importantes reuniones celebradas con todos los integrantes del gabinete para enlistar las que iniciarán en el segundo trimestre del año.

Se agilizará Plan Estatal de Conservación de la Red Carretera y Proyectos Estratégicos

El secretario de Comunicaciones, Francisco Valencia García, dijo que se agilizarán los programas del Plan Estatal de Conservación de la Red Carretera y Proyectos Estratégicos, y algunos de los principales proyectos a impulsar son la autopista Córdoba-Xalapa y la de Los Tuxtlas, que ya avanza de acuerdo con el proyecto de calendario de obra.

En relación con los proyectos estratégicos, señaló que se trabaja en finalizar la integración de los fideicomisos para la construcción del Periférico Sur en Xalapa y, al mismo tiempo, la remodelación del aeropuerto de El Lencero. Estimó que ambos banderazos podrán ejecutarse a principios del mes de mayo.

Calificó de avanzada la construcción de los libramientos de Cardel y Tlacotalpan y las obras del libramiento de Veracruz, conformado por los pasos vehiculares de Santa Fe, El Cedral y La Esperanza.

En el norte del estado, precisó, ya iniciaron los trabajos de la primera etapa de 25 kilómetros de la carretera Tuxpan-Tamiahua en concreto hidráulico, así como la de Tamiahua-Naranjos-Amatlán con una meta de 30 kilómetros.

Finalmente, comentó que el Programa de Reconstrucción se aplica en todo el estado con más de mil 300 obras, de las cuales, 45 están por inaugurarse y ascienden a más de mil millones de pesos.

Se impulsará la capacitación laboral

El titular de la Secretaría de Trabajo, Previsión Social y Productividad (STPSP), Marco Antonio Aguilar Yunes, señaló que a lo largo de este año se seguirá consolidando la capacitación para el trabajo, superada en 4.5 veces a la contemplada en el Programa Sectorial para el Trabajo.

Dijo que este programa ha sido cumplido en más de 90 por ciento e informó que han sido capacitados 104 mil 451 veracruzanos, y este año esperan capacitar a 25 mil trabajadores en materia de productividad.

A la fecha, se han creado 226 mil 846 mil empleos, que confirman los excelentes indicadores de desarrollo económico y de desocupación, y que demuestran que Veracruz es un punto atractivo para la inversión y para la ocupación laboral.

“Hemos tenido un entendimiento con los sindicatos y patrones que nos ha permitido, entre otras cosas, firmar el Acuerdo Estatal por la Productividad Laboral, y así disminuir el número de emplazamientos a huelga. Además, redujimos los índices de rezago en las Juntas de Conciliación y Arbitraje en 40 por ciento de los expedientes” y se echará andar una plataforma tecnológica que permitirá que desde cualquier teléfono inteligente pueda accederse a los expedientes.

También destacó que la oficina de empleo de Veracruz es la única que cuenta con la certificación en equidad de género, y es reconocida como una de las 10 mejores oficinas de empleo en toda la República.

Aguilar Yunes dijo que Veracruz es la única entidad en el país en contar con un convenio con la Organización Internacional del Trabajo para prevenir el trabajo infantil en el campo, y calificó a la Ley del Fomento al Empleo como única en su tipo, ya que permite el acceso al empleo digno a los jóvenes, personas con discapacidad y adultos mayores.

Este año generaremos una mejor vinculación laboral con más ferias de empleo especializadas para mujeres, discapacitados, adultos mayores y jóvenes, con módulos de contratación inmediata que ya se pusieron en marcha; dijo que en 2012 fueron 39, y estos tres meses se han realizado 15.

Veracruz alcanzará autosuficiencia alimentaria

El titular de la secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca, Manuel Emilio Martínez de Leo, señaló que el gobernador Javier Duarte de Ochoa tiene muy claro el rumbo en los sectores agropecuario y pesquero. “Las prioridades son incrementar la productividad y la competitividad, fortalecer la integralidad de las cadenas productivas, dar valor agregado y, sobre todo, impulsar la producción de los básicos que permitan a Veracruz alcanzar la autosuficiencia alimentaria”.

Señaló que se trabaja en la adquisición y sustitución de equipo pesquero, así como la construcción y rehabilitación de unidades de producción, y dio a conocer que la camaronicultura recibirá especial apoyo. “Tenemos más de 700 kilómetros de litorales, lo que representa un verdadero potencial productivo”, y ya hay varios inversionistas interesados en establecerse en la entidad.

Dijo que se realizarán acciones de perforación y rehabilitación de pozos, electrificaciones y construcción de sistemas de riego, así como invernaderos tecnificados y productivos. “Además, invertiremos en empacadoras, ensiladoras, centros de acopio ganaderos y lecheros”. Se impulsará igualmente la renovación de cafetales para incrementar la productividad y se modernizará infraestructura de beneficio y torrefacción.

En el sector pecuario, se impulsan programas de mejoramiento genético, nutrición, manejo y equipamiento para consolidar al estado como el primer productor nacional de carne de bovino.

Finalmente, informó que en 2013 se trabaja con un esquema innovador con la iniciativa privada y la banca de desarrollo para sembrar en una primera etapa 100 mil hectáreas altamente tecnificadas a fin de incrementar la producción de maíz en más de 600 mil toneladas, para alcanzar un volumen récord de 2.2 millones de toneladas.